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Iniciativa busca incluir el 

uso de vitamina D3 en 

producción de panaderías 
Expertos dicen que es importante la incorporación de este 

“nutriente esencial” por la deficiencia de él en la población. 

  

Matías Gatica Lindsay 

1 gremio de panade- 
ros de Santiago firmó 
un acuerdo público 

privado con la Agencia de 
Sustentabilidad y Cambio 
Climático de CORFO (ASCC) 
para certificar a más de 30 
panaderías de la Región Me- 
tropolitana en temas de sus- 
tentabilidad, eficiencia ener- 
gética e inocuidad alimenta- 
ria. En esta ocasión destaca la 
incorporación de la vitamina 
D3 en la producción de pan. 

Este es el segundo Acuer- 
do de Producción Limpia 
(APL) firmado por Indupan, 
luego que en 2020 se llevó a 
cabo una iniciativa en la que 
se certificó a 16 panaderías y 
selogró reduciren un 26% el 
uso de sodio en los panes, se 
disminuyó en un 31% el uso 
de petróleo y se consiguió 
mejorar en un 6% el indica- 
dor de consumo de agua. 

En esta ocasión, y con la 
ampliación delas panaderías 
objetivo, la iniciativa buscará 

implementar un plan de ges- 
tión hídrica, energía y resi- 
duos para disminuir el uso de 

agua y energía y aumentando 
la valorización de residuos. 

Además se cuantificará la 

huella de carbono organiza- 
cional, se implementarán re- 
cetas de productos enriqueci- 
dos y fortificados en fibra 
dietética y seincorporará la 
vitamina D en los panes. 

Respecto a este último 
punto, la asesora de calidad 
y seguridad alimentaria, 
Paulina Abarzúa, dijo a este 
medio que esta incorpora- 
ción se realizará “antes que 
sea obligatorio” y destacó 
que será acompañado por la 
reducción de sodio en los 

productos panaderos. 
Por su parte, la directora 

de nutrición y dietética de 

U. Autónoma, Astrid Cai- 

chac, destacó la iniciativa y 

dijo a este medio que “la vi- 
tamina D es una vitamina 

liposoluble y es un nutrien- 
te esencial, lo que implica 
que solo puede ser consu- 
mida a través de la dieta pa- 

ra cubrir sus requerimien- 
tos. Es necesaria en todas 
las etapas de la vida para la 
función ósea, del sistema 

inmune, y en múltiples 
funciones celulares, Se esti- 

ma que mil millones de per- 
sonas tienen deficiencia de 

vitamina D en el mundo”. 

“Esto hace necesario, por 
lo tanto, tener que incluirla a 
través de la fortificación en 
alimentos dealto consumo en 

la población como una forma 
de alcanzarla mayorcantidad 
de individuos de tal forma de 
prevenir enfermedades debi- 

do asu deficiencia (.... Un es- 
tudio en Londres mostró que 
la fortificación de harina de 

trigo disminuyó los costos 

asociados a la deficiencia de 

vitamina D, estimando quela 
sola fortificación disminuyó 

al menos un 25% de los casos. 

En el caso de Chile es necesa- 

rio realizar un seguimiento 
para verel impacto de esta po- 
lítica pública”, señaló. 

Paulina Abarzúa detalló 

además que “todas las pana- 
derías tendrán un equipo 

La iniciativa beneficiará a más de 30 panaderías que podrán obtener un sello de sustentabilidad. 
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nuevo de eficiencia energéti- 
cacomo hornos quedisminu- 
yan el consumo de energía o 
equipos que permita la reuti- 
lización del aceite. La mayo- 

ría de las panaderías también 

quieren instalar paneles foto- 

voltaicos para la disminución 

de la luz o para optimizar la 
eficiente energética”. 

Además, contó que se rea- 
lizó una encuesta, en la cual 

se tomó el promedio de la 
huella de carbono de las pa- 
naderías en los tres últimos 

años en cuánto a sus gastos 
energéticos: luz, petróleo, 
gas, electricidad y agua. “La 

idea es que después se evalúe 
nuevamente cuál es su gasto 
a través de las boletas de con- 
sumo y determinar en cuán- 
to disminuirá el gasto”. 

Por otra parte, detalló que 
sitodas las panaderías “cum- 
plen todas las etapas”, al fi- 
nal del proceso se auditarán 
y obtendrán el denominado 
“sello azul”, quees un distin- 
tivo de sustentabilidad reco- 
nocido internacionalmente. 
“Este sello les es competente 
para llegar a nuevos merca- 
dos”, dijo. 

En cuanto a la implemen- 
tación del proyecto, Abarzúa 

informó que están en la eta- 
pa de firmar los acuerdos y 
que esperan quela iniciativa 
termine “el primer semestre 
del 2027” y que entre los ob- 
jetivos está el de “conocerlos 
resultados sociales que ten- 
drá el consumo del pan con 
vitamina D3 añadida”. 

Porsu parte, el presidente 
de Indupan, Juan Mendibu- 
ru, señaló que esta iniciativa 
“responde a las necesidades 
de nuestros asociados que 
buscan modernizarsus prác- 
ticas y adaptarse a las deman- 
das de los consumidores por 
productos más sustentables”. 

 

para vuelos durante el 2025 
Por otra parte se esperan más de 25 millones de viajes de chilenos en temporada estival. 

Según informó el metabus- 
cador de vuelos viajala.cl, La 
Serena será el destino prefe- 
rido de los chilenos para via- 
jaren avión durante 2025. 

Según informó el busca- 
dor de vuelos, La Serena fue 
el destino nacional que más 
creció en cuanto a búsque- 
das en el barómetro realiza- 
do en 2024. En compara- 
ción a 2023, aseguró que la 
popularidad de La Serena 

creció un 12%; mientras 
que los precios de vuelos de 
ida y vuelta a ese destino 
han bajado un 11%. 

En cuanto a la tempora- 
da estival, que consta desde 
diciembre de 2024 a marzo 
de 2025, la subsecretaria de 
Turismo, Verónica Pardo, 
señaló a este medio que se 
espera que se realicen 
25.449.159 viajes de chile- 

nos por el país, cifra que es 

un 0,2% menor que la canti- 
dad registrada en 2024, 
cuando los viajes fueron 
25.822.865; mientras que es 
superior a la cantidad de 
viajes que se realizaron en 
2019, cuando el indicador 
fue de 23.996.405. 

En cuanto a los destinos 
de estos viajes, la subsecre- 
taria dijo que Valparaíso se- 
rá la región que recibirá 
más chilenos, con un total 

aproximado de 5.699.241, 
seguido por la Metropolita- 

na con 3.249.217 y 
O'Higgins con 2.247.845. 

En cuanto al origen de 
los viajeros, 10.287.962 sal- 
drían de la Región Metropo- 
litana, seguido por Biobío 
(2.516. 141) y Valparaíso 
(1.990.377). 

Por su parte la presidenta 
ejecutiva de Fedetur, Mónica 
Zalaquett, destacó que en el   

Registran una baja en los precios de los vuelos a La Serena.   

último tiempo han aumen- 
tado los viajes al Biobío y a la 
costa del Maule y aseguró 

que se espera que lleguen al 
país una alta concentración 
de turistas argentinos.
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